

Empeoran finanzas públicas y deudas estatales y municipales: Moody's

EZRA SHABOT: La agencia Moody's aseveró que el bajo crecimiento económico de México es el principal factor que impide una mejora en la calificación crediticia, si no se crece a tasas mayores del 4 por ciento, no se le puede modificar para bien la calificación que tiene nuestro país en los mercados internacionales. Mauro Leos, director de Riesgo Soberano de Moody's, manifestó que el gran pendiente para México, es el crecimiento económico y sus bajas tasas en los últimos años que limitan una mejora en su calificación crediticia. Ahí está en BAA1 pasaría a A, una calificación muy buena pero para ello se requiere crecer con fuerza.

Por otra parte, Moody's señaló que la situación de las finanzas públicas y la deuda de los estados y municipios sigue empeorando y no existen señales que muestren que la tendencia se vaya a revertir. Veremos lo que sucede una vez que sea aprobada la Ley que controla precisamente el gasto y la asignación de créditos, así como sus mecanismos de control una vez que esto pues ya entre en vigor, y se pueda amarrarle las manos a los gobernadores. A manera de ejemplo, dice Moody's, en julio de 2009 el 25 por ciento de los estados que evalúan tenían calificación en grado de inversión, mientras que en el mismo mes del 2013 solo 18 por ciento, una caída del 7 por ciento, se pusieron a pedir prestado y ni siquiera sabían cómo iban a pagar, incluso una buena parte de lo que pidieron está en las bolsas de algunos políticos allá en Europa.